

2015 年度公開セミナー第 5 回報告

2015/11/30

飯沼健雄

公開セミナー第4回は 11 月 24 日終了致しました。

以下セミナーの状況を報告致します。

1. 講演

- 講演テーマ 「世界の水問題(戦争)と求められる水の再生」

- 講師 杉田秀雄

1972 年3月東京大学農部 農業工学科卒業、

元地域環境資源センター

元東京大学及び宇都宮大学(水処理工学担当)非常勤講師

- 講演会場は大方丈本堂で行われた。

- 講演内容は本 HP 要旨として掲載。また山崎会員による講演の動画記録を HP に掲載。

2. 当日の状況(アンケート取りまとめ 蜂巣会員、回答数 29)

- 参加者数

95 名

- セミナーを知った経緯

広報誌 3 チラシ 5 友人・知人 13 前回に続き 5

- セミナー参加回数

初めて 13 2~5回 6 5~10回 5 10回以上 3

- 意見

水の大切さ、水処理の重要性がよくわかった。

難しい話を楽しく聴かせていただき感心した。

農業土木の仕事をしていたので、大変楽しく聞かせていただいた。

水事情を全く知らない人にもユーモアをまじえて分かりやすくなしてくれた。感謝。

大変いい講演でした。遠くから来た甲斐がありました。

世界の水事情がわかり、勉強になった。

毎日あたりまえに使っている水がどんなに大切か、あらためて考えさせられた。

水をたいせつに、汚さないようにしようと、心から思いました。

楽しく聞かせていただきました。マイクが不要だったかも知れません。

具体的な内容がわかりやすかった。もうすこしスライドが多いほうがよい。

水の豊富な日本では水の有難さは感じないが、世界では水不足に悩む人が多いことがわかった。

世界中でこれほど水不足とは知らなかった。水戦争という人間のおぞましい欲をみた。限りある資源を仲良くわけあえたらと思う。

ちょっと早口で聞き取りにくいところもあったが、大変おもしろかった。

水には、人工の手が多くかかっていることがわかった。
世界の深刻な問題が、水問題であることがわかった。
マイク使用で声が割れて聞きにくかった。善処を希望する。
初めての参加だったが、大変勉強になった。
とてもわかりやすく、有益な内容だった。
水問題を基礎から解説され、大いに啓蒙された。ただ当方老人となり耳の感度が悪く聞きにくいところがあり苦労した。
興味深い内容で大変よかったです。
水問題を大変おもしろく学ぶことが出来た。

●セミナーへの要望事項

今後ともこれまでの方針で続けてほしい。
少子高齢化社会の問題について話して欲しい。
パネルディスカッション形式の討論もよさそう。
水問題についてもう一度聞きたい。透過膜や浄化装置について詳しく。
スポーツ選手などによる人生観の話を聞きたい。
科学、社会問題、経済、宗教など、何でも興味あり。
来年も是非つづけて欲しい。出席したい。
日本、中国、韓国、露、などに関する時局講演を希望する。
iPS 細胞のような人類に多大の影響を及ぼす分野のテーマを解説して欲しい。

●アンケート用紙上での次回参加申し込み

20名 来年の予定は未定ですので誤ってもしくは開催した場合を想定しての申し込み
と思われる。

3. 来年度セミナー

本年度の公開セミナーは今回を以てすべて終了致しました。講師をお引き受け戴いた皆様、また事務局の皆様のご尽力に感謝申し上げます。
来年度については計画が未定ですが長谷川会長より「できれば継続したい」との意向表明がありました。

以上